

El dirigente de ETA Juan Ramón Aramburu falleció ahogado en una playa de Cabo Verde

Era natural de Ordizia y fue expulsado por las autoridades francesas al archipiélago africano en 1986

SAN SEBASTIAN. DV Y AGENCIAS

Juan Ramón Aramburu Garmendia, de 36 años, natural de Ordizia y considerado por la Policía como miembro del comité ejecutivo de ETA hasta su deportación al archipiélago de Cabo Verde en 1986, falleció el jueves al ahogarse en una playa de este país africano, según han informado las gestoras pro amnistía Aramburu, que dentro de un mes iba a cumplir 37 años, murió a las cuatro de la tarde del jueves en la playa Bahía Norte de la isla de San Vicente, según los datos facilitados por los otros miembros de ETA que se encuentran deportados en Cabo Verde. Según estas fuentes, varios deportados que se encontraban bañándose en la citada playa fueron arrastrados por una fuerte resaca, aunque pudieron salir de la corriente, salvo Juan Ramón Aramburu que fue arrastrado por las aguas.

El cuerpo sin vida del que fuera dirigente etarra fue recogido varias horas más tarde por una barca. El cadáver fue trasladado al depósito de la capital de Cabo Verde, Mindelo, donde permanece a la espera de que sea trasladado al País Vasco.

Encarcelado en Francia

Aramburu Garmendia, nacido en Ordizia en 1952, perteneció a la ejecutiva de ETA y fue responsable del aparato de propaganda de la organización durante varios años, según ha podido saber la «Vasco Press» de fuentes policiales. El dirigente etarra fue detenido por la Policía francesa en Biarritz el 25 de noviembre de 1985 tras sufrir un accidente de tráfico cuando viajaba con Ricardo Gutiérrez. Los policías que acudieron a atenderle ocuparon



Juan Ramón Aramburu, a la derecha, junto a Tomás Linaza y Endika Iztueta, a la izquierda, durante su estancia en Cabo Verde. (Foto Egin)

a Aramburu una pistola del calibre 9, por lo que fue acusado de violación del estatuto de refugiado y de tenencia ilícita de armas. A raíz de esta detención permaneció encarcelado hasta el 5 de febrero de 1986. Al salir de la cárcel, las autoridades francesas le condujeron a la localidad de Bar le Duc, en el departamento de Meuse, al noroeste del país, como paso previo a la deportación hacia el archipiélago de Cabo Verde, que fue hecha efectiva el 13 del mismo mes.

Estaba considerado como miembro de ETA desde hace casi veinte años, ya que comenzó a relacionarse con la organización a principios de los años 70. En 1973 huyó a Francia donde permaneció hasta su deportación en Cabo Verde. Con motivo de la visita del Papa al País Vasco, en 1983 Aramburu Garmendia y otros dirigentes etarras fueron

detenidos por la Policía francesa que los trasladó a un departamento del interior, lejos de la frontera española.

Según fuentes policiales, Aramburu formó parte del comité ejecutivo de ETA desde 1981 hasta la fecha de su deportación, actuando como responsable de la oficina de propaganda de ETA. A raíz de la detención de Lasa Mitxelena, «Txikiardi», en febrero de 1985, Aramburu fue nombrado responsable de los comandos de reserva de la organización terrorista en Francia, actividad en la que, al parecer, se mantuvo hasta su detención.

Cuatro requisitorias

Tenía pendientes cuatro requisitorias de los juzgados de la Audiencia Nacional por diferentes delitos. El juzgado central de instrucción número uno dictó en 1985 una orden

de busca y captura por el delito de colaboración con banda armada. En 1987 dictó otra por el mismo motivo en un sumario diferente. Asimismo, el juez Carlos Bueren dictó auto de procesamiento en rebeldía, el 16 de noviembre de 1988, en el sumario abierto a raíz de la incautación de los papeles de Soko. Finalmente, contra Aramburu existía otra orden de búsqueda por un delito de estragos, derivada del sumario.

En Cabo Verde vivía con su mujer, Bixen Mújica, natural también de Ordizia, y con un hijo de cinco años llamado Garikoitz. Aramburu trabajaba como redactor de la sección de internacional en el diario «Noticias» de Mindelo.

Los familiares de Juan Ramón Aramburu viajarán hoy a este país para agilizar el traslado del cadáver a Ordizia, según informaron las gestoras pro amnistía, que señalan que esta muerte «tiene que servir para avanzar en la situación política de la salida de los presos, refugiados y deportados».

Tercer deportado fallecido

La muerte de Aramburu Garmendia eleva a tres el número de miembros de ETA deportados por Francia que han fallecido por diferentes motivos. El primero que murió fue el máximo dirigente de la organización durante muchos años, Txomin Iturbe, quien falleció en febrero de 1987 en Argelia en un accidente de tráfico, según la versión oficial de las autoridades del país magrebí. El segundo fue Francisco Javier Alberdi Beristain, fallecido en Togo el 16 de febrero pasado a consecuencia de un fallo cardíaco.



Gregorio Ordóñez. (Foto Michelena)

Gregorio Ordóñez elegido nuevo presidente del PP en Guipúzcoa

SAN SEBASTIAN. DV

Gregorio Ordóñez fue elegido ayer nuevo presidente del Partido Popular en Guipúzcoa por la junta provincial de este partido en sustitución de José Eugenio Azpíroz, anterior presidente provincial que dimitió el pasado sábado de esta presidencia provincial así como de la regional.

De los 27 miembros que componen la junta provincial, votaron a favor de la candidatura de Gregorio Ordóñez 20 miembros y cuatro se abstuvieron, y tres no asistieron a la reunión.

En la junta provincial se acordó asimismo expresar «el agradecimiento a la labor personal y política del mejor presidente que jamás ha tenido el Partido Popular en Guipúzcoa, José Eugenio Azpíroz, y reprobar contundentemente cualquier crítica que nadie puede hacer sobre su labor y sobre su persona».

Sigue la flecha

2 ULTIMOS DIAS

GORUA GTI olaberría

PRECIOS LOCOS

SABER ESTAR CON BIODI

SE VENDEN DOS TORNOS CAZENEUVE

Modelos HB-725 x 1,5 mts. y HB-575 x 3 mts., completamente reconstruidos

☎ 59-10-66 (7 a 2 tarde)

☎ 67-20-84 (a partir 9 noche)

SAN SEBASTIAN · San Martín, 3. Tel. (943) 42 70 82
 MADRID · Ramón y Cajal, 7. Tels. (91) 458 26 60/61
 La Vaguada-Madrid 2. Local A-14, Pta. Alta · Tel. (91) 730 19 92
 BARCELONA · Rocafort, 244. Tel. (93) 322 36 12
 ZARAGOZA · Gran Vía, 17. Camino de Las Torres, 105 · Tel. (976) 35 03 00

BIODI

MOBILIARIO/DISEÑO